





## NUESTRO AMIGO SEGUNDO

Nuestro querido y apreciado amigo el doctor señor Segundo, no es el segundo, sino el primero entre los amigos del superior Gobierno. Aunque fue blanco ayer (nos pesa tener que recordarlo) es hoy un colorado de primera agua. La ouija sacariada volvió al redil. Dos tuvo piedad de su alma. Oyó la voz de Borda, que dijo: «djad a los blancos que vengan a mí»—«Yo los haré vivir del presupuesto».

Y ese nuestro amigo el doctor Segundo, el segundo entre nuestros amigos, ha salido a la defensa del mejor y del primero entre todos nuestros amigos: S. E. el Sr. Presidente de la república.

S. E. ha sido defendido así: «..... con esos elementos que siguieron, la chirinada de Saraiva fué obra del presidente de la república si bien a gestión del general Muniz.»

S. E. revolucionario!  
No señores. Es que hay allí una «coma» mal puesta. Es que esa simpática conducta observada con los elementos que siguieron la chirinada de Saraiva fué obra del presidente de la República si bien a gestión del general Muniz.»

Muniz propone, Borda dispone.  
Y sigue nuestro distinguido amigo: «En seguida de la insurrección de los Saraivas y de consolar los atentados inauditos del dominio público con personas e intereses de su familia, aquel general (Muniz) lejos de.....»

El lector podría suponer (el lector opositorista) que el general Muniz ha cometido los atentados inauditos del dominio público con personas de su familia, cosa que no sucede, porque el señor Segundo tiene la imparcialidad de confesar que no fué Muniz sino Saraiva quien cometió atentado.

Porque el mismo doctor Segundo prosi-gue.

«...lejos; muy lejos de tomar represalias contra sus gratuitos enemigos y agresores alevos, se esmeró en asegurar plenas garantías a sus familias e intereses, radicados en sus estancias, nombrando para prestar tan señalados servicios con el suficiente número de soldados, a su próximo pariente el capitán don Cicerio Saraiva.»

Pero aquí nos permitirá el querido «señador y amigo» una rectificación. La única.

Cicerio Saraiva no es próximo pariente del general Muniz, sino del cobarde Saraiva (Aparicio).

## ECOS SOCIALES

Con motivo del cumpleaños del señor Santiago Maciel se efectuó ayer en la morada de este cadallero una hermosa fiesta, a la que asistió un número de relaciones del dueño de casa. Los niños del señor Maciel, que han revelado una gran precocidad, ejecutaron varias piezas de su extenso repertorio en el mandolín y la guitarra.

Los esposos Macielhicieron los honores de la fiesta con la *savoir faire* que les caracteriza.

(La Nación)

Con procedencia de Fray-Bentos, se encuentra desde antaño entre nosotros, nuestro amigo el Comandante Elías Borches.

(La Nación)

Con el fin de presentar las credenciales que lo acreditan Ministro residente de nuestro país en el Paraguay, partirá dentro de breves días nuestro amigo el señor Adolfo Basañez.

(La Nación)

Procedente de la estancia del doctor Carlos de Castro en Minas, llegó el sábado el ingeniero José Serrato, Director de Obras Municipales.

(La Nación)

Ha fallecido en Paysandú la señora esposa de nuestro correligionario el coronel don Mauricio Rodríguez.

Acompañamos al amigo en su justo dolor.

(El Tribuno)

Hallegado de Europa en el vapor italiano „Don Balduino“, el joven sub-teniente Máximo Santos, aventajado estudiante de la Escuela Naval de España, en la cual está terminando su carrera de marino.

Ha venido solamente por visitar a su familia y en breve volverá a partir para Europa.

Saludamos al distinguido joven deseándole feliz estadia.

(El Tribuno)

## Tete a tete

### (NUESTROS GRABADOS)



Mr. Fauro



Mr. Borda

LA GUAYABA honra hoy sus columnas con los retratos de S. S. E. E. los Srs. presidentes del Uruguay y de la Francia. Existe, según se verá, un notable parecido entre las dos augustas fisonomías: —si bien es cierto que el señor Borda le llega al señor Fauro la media arbova. No hablemos del parecido intelectual y moral

que los ha emparentado, así la historia. El señor Borda de hoy no es ya el Borda que el doctor Herrera (Miguel) comparó con el presidente de la Francia. Nuestro primer mandatario se ha perfeccionado, todavía más, en sus procedimientos administrativos. Es aun más diástrico Borda que ayer. Se eleva, cada día, algunos codos sobre su colega.

Antes comparábamos los orientales a Fauro.

Hoy comparamos a Borda con con Borda.

## COMERCIO Y BOLSA

### Deuda Consolidada

En alza.

Los títulos de esta deuda suben a las nueves y amenazan perderse en la inmensidad del vacío.

Desmentidas las noticias alarmantes de algunos colegas cuyos directores especulaban en la bolsa, la calma se ha restablecido en el mercado, los compradores se presentan a millares y los vendedores no quieren deshacerse de sus títulos, que mañana, ó pasado ó trasapado, ó cuando más, la semana que viene, excederán en valor efectivo al valor nominal.

Y protestan después los insurrectos y los periodistas laborantes contra la honrada administración del señor Borda!

La cotización de los títulos de estado es el gradador de la confianza que los tenedores depositan en el administrador. ¡Suben los valores!

El comercio y la bolsa tienen confianza limitada en S. E.!

Si nuestros títulos se vieran al suelo no diríamos lo mismo. Diríamos que el señor Borda es..... diríamos (siempre fieles á nuestro programa) lo que el señor Borda quisiera que se dijera de él. Todos nuestros lectores saben ya cuáles son los vínculos de mutua admiración que nos ligan con el actual gobierno.

### Banco Hipotecario

Como siempre. En alza.

Los compradores se presentan a millones. Los vendedores... no hay vendedores ¡quien será tan tonto que se deshaga de títulos que los capitalistas extranjeros y nacionales se disputan con tanta insistencia!

No menta, como no miente nunca, nuestro pariente político (y de sangre) «La Nación» cuando en días anteriores aseguraba que si no se hacían hipotecas, era porque no hay en la república un solo propietario que necesite dinero.

### Deuda Interior

No se hacen operaciones.

Los tenedores no sedeshacan de estos títulos perfectamente garantidos por la no desmentida honrabilidad de la administración actual.

Las yentes no quieren dejar de ser acreedores de un gobierno que tiene los presupuestos al día, y que cuenta, para el cumplimiento de sus obligaciones con los recursos cada vez mayores que le proporcionan los impuestos, impuesto que son cada vez mas moderados.

### Certificados de Tesorería

Los sueldos de nuestros empleados públicos, se pagan al día.... y sin embargo, hay gentes que nos presentan como eterno ejemplo a la administración argentina!

Dos provincias de la vecina nación, dos de sus provincias más ricas, Jujui y San Luis, están atrasadas de dos meses en

el pago de sus empleados públicos. Verdad es que esa provincia tienen la administración independiente de la administración general de la hacienda argentina y que sus fianzas particulares solo se rigen por leyes internas y particulares, pero ¡no importa! ¡hecho palpable está ahí! Jujui y San Luis deben a los empleados públicos su paga de sueldo.

Nosotros nos habemos contentado a los

flóres gobernantes y parlamentarios!

Por telegrama:

Nos comunican nuestro corresponsal especial en Londres que crece por momentos la confianza que tienen los ingleses con S. E.

Reina gran entusiasmo en la bolsa y se han formado dos ó tres sindicatos de capitalistas para acaparrar en pocos días todos valores nuestros.

Los diarios londonenses se hacen lenguas de nuestra situación financiera.

Todos, en coro, distribuyen, equitativamente sus aplausos entre el Sr. Borda y el Sr. Vidella.

## Don Tomás García de Zúñiga

No somos celosos.

Reconocemos el mérito ajeno. Creemos que el amor que nosotros profesamos a S. E. reside también, aunque en menor cantidad en otros corazonados otras subvencionados periodistas.

Prueba del cariño que sentimos por nuestros compañeros de presupuesto es la trascripción que hacemos del siguiente sueldo de «El Noticioso», diario casi tan noticioso como «La Guayaba».

Beto distinguido correligionario apreciable amigo, que dirige con acierto e inteligencia, en la capital, el popular é importante órgano político *El Tribuno*, ha sido electo diputado por el Departamento de Tacuarembó.

Enviamos nuestras cordiales y sinceras felicitaciones al distinguido colega; y no dudamos que su permanencia en el Congreso Nacional dará profucos resultados para el Departamento que representa, así como para el país, por los ideales patrióticos que alimenta hasta el presente.

Hemos dicho que no dudamos, y lo hemos dicho mal, pues tenemos la convicción, que su conducta será la que pronosticamos, pues aunque el país y el partido colorado le debe grandes servicios como defensor de sus leyes y sus tradiciones respectivamente, aun la patria espera mucho de su inteligencia como de sus obras genuinamente patrióticas.

## MENSAGERIAS

### FLUVIALES DEL PLATA

DESDE ESTA FECHA Y HASTA NUEVO AVISO LOS VAPORES DE ESTA EMPRESA TENDRAN EL SIGUIENTE ITENERARIO

### El vapor paquete nacional Montevideo

Saldrá todos los lunes.

### El vapor nacional

### Labrador

Saldrá todos los Viernes.

### El vapor paquete nacional

### Triton

Saldrá todos los Miércoles.

### El vapor paquete nacional

### Helios

